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パネルディスカッション 
林 宜嗣氏（関西学院大学教授）「地方行財政改革の行方」 
青山彰久氏（読売新聞東京本社編集委員）「地方分権改革と豊かな地方政府を求めて」
笠 京子氏（明治大学大学院教授）「日本の中央地方関係」 
牛嶋 弘氏（熊本市議会議長）「議員として考える地方議会の課題等」 
 
課題討議＜予算決算審議のあり方＞ 

安藤邦彦氏（多摩市議会副議長）「決算審査方法の改革―実効性のある審査を求め

て―」 
１従来の審査方法と問題点～審査の解釈権は市長にあり ２改革への取り組み～

評価を集計・議会だよりに公表 ３成果と問題点～要望から評価へ ４今後に向けて

～評価の実効性を求めて 
佐伯光一氏（富山市議会議長）「富山市議会における予算審査の変遷―市町村合併

を経て―」 
１合併前の富山市議会における予算審査について ２合併後の富山市議会におけ

る予算審査について ３予算特別委員会における審査と常任委員会への分割付託に

よる審査について 
 

課題討議＜委員会運営のあり方＞ 
阿部善一氏（函館市議会議長）「函館市議会における議会改革～議会の機能を発揮

するために～」 
１地方自治を取り巻く環境 ２地方議会の役割 ３地方議会の抱える課題・問題点

４改革の視点 ５改革後の委員会運営 ６まとめ 
石橋 力氏（富山市議会議長）「久留米市議会の委員会運営について」 
１常任委員会について ２特別委員会について ３予算審査特別委員会について

４決算審査特別委員会について ５議会運営委員会について 
 

 

〔感想・岡崎市への反映〕 
安部首相が突然辞任した理由は、参議員選に大敗した件が大きい。地方に対して平成

１２年の「地方分権一括法」が施行され、その責任は拡大した。だが、予算が地方に来

てないことにより、結果、地方は厳しい財政状況となった。だから「地方の反乱」が起

きたのである。 
これからの地方議会も『国が決めて地方が従う』から『国と地方が協議する』ことが

重要である。住民に信頼される『地方政府』に執行機関を監視することが大切だと思わ

れる。 
 


